enregistré pour toutes les composantes. Le volume des exportations nettes a augmenté pour un deuxième trimestre consécutif, preuve que la dépréciation du dollar aboutit finalement à la revitalisation du secteur des biens échangeables. Le rythme de croissance rapide de la production a entraîné des gains importants au niveau de l'emploi et le taux de chômage est descendu à 6,3 p. cent en avril.

L'inflation est à la hausse, quoique les pressions inflationnistes demeurent relativement modestes. L'IPC est monté à un taux annuel de 5,3 p. cent au premier trimestre de 1987, surtout à cause de l'augmentation des prix de l'énergie. Mises à part les composantes instables que sont les denrées et l'énergie, l'IPC d'avril a augmenté de 4.1 p. cent sur une base annuelle. Les gains salariaux sont restés sous contrôle, bien que les taux d'intérêt aient enregistré récemment une tendance à la hausse. En baisse depuis 1985, la valeur extérieure du dollar américain s'est stabilisée dans la deuxième moitié de 1986, avant de marquer une perte de 7,9 p. cent à la fin de l'année par rapport à un panier de monnaies pondéré en fonction des échanges.

Les relations Canada-États-Unis

Le Canada et les États-Unis ont les relations bilatérales les plus complexes et les plus étendues au monde. Leurs échanges bilatéraux sont plus importants qu'avec tout autre partenaire. Ils se sont alliés pour assurer la défense de l'Amérique du Nord et de l'Europe, ayant jeté les bases d'une coopération en matière de défense dans la Déclaration d'Ogdensburg du 18 août 1940. L'examen de la politique de défense en cours se fonde sur l'engagement ferme qu'a pris le Canada envers NORAD et l'OTAN.

Lorsque le Président Reagan est venu à Ottawa les 5 et 6 avril derniers, les deux pays ont pu réaffirmer leur volonté de régler les problèmes d'intérêt commun, particulièrement dans le domaine de l'environnement (pollution atmosphérique transfrontière, notamment les pluies acides). Les deux dirigeants en ont profité pour discuter de leurs préoccupations communes en matière de sécurité et de leur désir de faire progresser les négociations de Genève sur le contrôle des armements et le désarmement. Ils ont en outre indiqué qu'ils souhaitaient que la situation en Afrique du Sud et la réforme du système agricole international fassent l'objet de discussions au Sommet économique de Venise.